
限时摄影，保鲜瞬间艺术的生命
 【文/董群力  图/万千创意空间提供】

Photo

LIFE
W

EE
K

LY

风
尚

17

婚礼是一场瞬间艺术

很多人熟悉Nana是因为她和她的“WeddingIsm婚礼主义”，许多惊艳的婚礼场面，都出

自于这位自称“婚礼手艺人”的策划师之手。2008年，对Nana来说是影响至深的一年，就是在这

一年，她即将步入婚姻的殿堂，也因此走上了婚礼策划师之路。那时的婚礼界，并没有如今“定

制”的概念，大多是以套餐的形式，打包输出婚礼服务。而这对从事广告行业的Nana来说，显

然是不能接受的方式：“这肯定是会留下遗憾的，所以我干脆找了几个朋友，自己做策划，把能

‘作’的一切都‘作’完了。”婚礼结束以后，Nana便把几个有关婚礼筹备的表格都放到网络交

流平台上，哪知没过几天，就有准新娘发来邀请，想要Nana帮她策划婚礼。再后来，Nana在朋

友的怂恿下，辞去了原来的工作，正式开始了操办婚礼之路，这样一“玩”就是九年。

Nana是一个喜欢照相的漂亮姑娘，她说自己是个看同一场景，很容易看腻了的人，即便是

私下拍个人写真，通常也会选择不同的摄影工作室。而每次在婚礼现场，做完布置策划，Nana发

现，新娘们总是会和自己的闺蜜，在布景前拍照留念，有时候，她自己也忍不住，叫上摄影师，拍

上几张照片。有人问Nana，这些婚礼布置既然这么美，有没有可能多留些时间？拆布景时，Nana

虽然也心疼，但是，她却很明白一点，婚礼本来就是瞬间艺术：“婚礼布景只能存在几个小时，就

会被拆掉。而且，婚礼场景虽然也很有创意，但它仍有很多限制，比如炫酷、冷淡风，这些主题在

婚礼场景中是难得一见的，但它在摄影棚里就可以更有意思地被呈现。”于是，做一个有创意的

摄影空间，就在她的脑海里成型了。

无论是情侣照、个人写真、宠物照、亲子照抑或是婚纱照，这个摄影空间可谓是“来者不

拒”，平台上的摄影师风格也是各色各样，摄影空间提供给他们互相匹配的契机：“因为空间的

开放性，我们也在期待做更好玩的事情，遇见更有趣的人。”

万花筒般的魔幻风格

进入摄影棚，就好像进入了一个异时空的梦幻世界，所有的拍摄道具和背景，都是实景创

作，一楼与二楼的主空间构成一个连环的童话故事。“漂浮”在半空中的床，像是精灵的栖息之

所，而布满苔藓的木桌和满地的鲜花花瓣，又好似这里曾生活过一位落跑的公主。而三楼则是

一个纯色背景棚，这样可以满足客人不同的需求。

在瞬息万变的时尚圈，“限时”与

“限量”总是有着无穷的魔力，谁都不

喜欢千篇一律的拷贝，不是吗？

生活周刊×NanaQA
Q：在搭景的过程中，你最注重的是什么？

A：考虑更多的是技术上的因素，因为我们的摄影棚里都是实景搭建
的，有很多装饰和布置，这就要考虑到摄影师如何布光，怎么更好地配合
他们拍摄创作。另外一点，就是场景中的体验度。场景搭建完成之后，我自
己也试拍一组照片，我会特别关注道具是不是稳，如果不是很扎实，我会
让道具师加些铁片，来保证实景拍摄的安全性和体验度。

Q：创作空间的灵感通常来自什么地方？

A：非常多。哪怕是微风吹过，柳枝摆动，或是天空、云朵、水面上泛
起的阵阵涟漪，万千世界都可以成为创作美的灵感。现在很多人，也很愿
意在各种各样的场景下展现自己的美，这也是我做这个空间的原因，圆一
个梦，也是满足自己的创作欲。只有我自己觉得好玩，我才会想推荐给别
人。

Q：做婚礼和做摄影空间的共通之处是？

A：之前我做过一场婚礼，是在西藏。想象中远处有雪山，近处有
湖泊，湖泊前有草坪，草坪上有牛羊。然后，我们真的找到了这样一个地
方，叫做“财神湖”，但是当我们把婚礼的布景都搭好之后，天气突然转
变，开始下冰雹，我们的车停在要步行一个小时远的地方。就在大家以为
会被冻死的时候，冰雹停了。后来，我们把婚礼的场所改到离拉萨几十公
里的地方，那个地方有山、有小溪流，也有牛羊，唯一的遗憾是没有远处的
雪山和大湖泊，但是，如果我们错过了这个地方，就可能再也找不到合适
的场景。对我们来说，婚礼没有重来，也不能重复，这个摄影空间也是一
样，没有重复的造景，每三四个月，都会重新布置。

“万千创意空间”及“WeddingIsm婚礼主义”创始人
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后来，Nana告诉我，这个空间设计的灵感源自于她在一场时装秀上看到的一件礼服。设计师

别出心裁地在礼服的裙摆上，加入了破洞的元素，又在每个破洞的边缘装饰许多散落的亮片。当

模特穿着这件礼服，从观众的眼前走过，有一瞬间仿佛产生一种错觉，就像是灰姑娘离开时那渐

渐消失的光圈。于是，这件礼服后来也被用到了创意空间的摄影中，倒仿佛原本就是为了这个场景

而生的。

不过，这个摄影棚的场景并不是一成不变的，每个场景每隔四个月，就要翻新重来一次。而且现

在另外一个棚也在筹备中，这样以后就有两个场景轮流替换，这样对于客人来说，每两个月就有一

个全新的场景。而且万千每个时间段，也只接待一位客人。所以，你几乎很难在这里找到两个相同

的拍摄场景，这就是“限时摄影”的概念。

尽管，搭建一个实景摄影棚是一件费时又费力的工作：“搭建一个棚可能是在一周之内。但是

构思搭建的灵感，为场景寻找合适的服装，设计与之相匹配的造型，要提前两三个月的时间做准

备。”所以，一次场景刚搭建完成，Nana就要想着下一次该做什么不同的尝试了。

没有重复的婚礼，也没有重复的造景

婚礼策划师看起来是一个相当光鲜的职业，不过背后，倒是有些鲜为人知的辛苦，比如，当你

执意要在一个别出心裁的地方，办一场户外婚礼的时候。Nana策划过的，印象很深的一场婚礼，是

在半山腰的瀑布边举行的。在这之前，很多人甚至都不能想象，婚礼竟然还能在瀑布边举行：“我一

直想做一场临水的婚礼。当时，要选婚礼场地的时候，场地提供方就建议要么选山脚，要么就选山

顶，因为这两个地方是车能够到达的。结果，我偏偏选择了半山腰。”山腰处，能看见瀑布飞流直下时

最壮观的场景，更重要的是，这里有一段长长的索桥，Nana几乎能想到，新娘长裙拖地，从索桥那端

缓缓而来的场景，“到了那里，就觉得是这里了。结果，我们制作部的同事就只能扛着所有道具，步行

上山。”

Nana说，婚礼是没有重复的，秉承着这一想法，“万千创意空间”的摄影造景，也就不会有

相同的时候。摄影造景里多数道具都是定制的或是从各处淘来的复古装饰品。因为做婚礼的关

系，Nana也认识了一批上海很有名的独立设计师，为了能够从中挑到合适场景的服装，有时，一个下

午，Nana就要试穿40几件礼服。为了试造型和场景，也曾拍照拍到凌晨两点：“在做婚礼的时候，我

就常和新娘说，服装一定要和主题搭配。我们的造型师也会对衣服进行二次处理，比如刷白、做旧

或是加装饰、配饰等等，让服装本身看起来也更有意思一些。”

Nana说，自己没有太多时间想未来，光是想想下一次造景应该做什么，下一次婚礼应该用

什么样的主题，就能把自己“搞疯”。不过，有一点可以确定的是，无论是婚礼还是摄影，它最终

都是指向对“美”的追求：“我常常说‘四美’，美的场景、美的服装、美的人物，最终呈现出美的

照片。很多美都是关乎心灵的，哪怕它是瞬间，只要那一刻，它让你感受到了美，它都可以成为你

的灵感。”


